

Aumentaron 37% los ingresos de Pemex en 2011 (El Financiero 30/01/12)

Aumentaron 37% los ingresos de Pemex en 2011 (El Financiero 30/01/12) Esther Arzate Lunes, 30 de enero de 2012

Obtuvo 49 mil 322 mdd por la exportación de crudo. Petróleo se cotizó en 101 dólares por barril. Subieron las importaciones de gasolinas en el país. México obtuvo el año pasado 49 mil 322 millones de dólares por la exportación de petróleo crudo, monto 37.1 por ciento superior al registrado en 2010, debido a que el precio del hidrocarburo alcanzó un promedio máximo histórico de 101 dólares por barril. Es el segundo año que el país obtiene divisas por la venta en el extranjero de petróleo cercanas a los 50 mil millones de dólares, pues en 2008 captó el nivel máximo de 49 mil 543 millones de dólares. El volumen de exportaciones era 65 mil barriles diarios superior al de 2011. La cotización del crudo en 2011 es la máxima histórica alcanzada y fue 39.3 por ciento superior al precio promedio del tonel registrado en 2010, cuando se ubicó en 72.46 dólares. El monto de ingresos alcanzado se debió a que Pemex comercializó en el extranjero (principalmente en Estados Unidos) un promedio de un millón 338 mil barriles al día de petróleo, nivel 1.6 por ciento debajo del volumen vendido en promedio en 2010 de un millón 361 mil barriles. Mientras los ingresos aumentaron, la producción de combustibles siguió en descenso y las importaciones de esos productos al alza. En 2011 Pemex elaboró un millón 378 mil 700 barriles al día de petrolíferos, volumen 2.6 por ciento inferior al reportado en 2010. En los Indicadores Petroleros correspondientes al cierre de 2011, la paraestatal informó que la producción de gasolina retrocedió 5.6 por ciento, al pasar de 424 mil 800 barriles diarios a 400 mil barriles. Por lo tanto, México tuvo que elevar su dependencia del exterior al importar 406 mil 200 barriles diarios de gasolinas, volumen 6.7 por ciento arriba del reportado en 2010, cuando fue de 379 mil 600 barriles al día. El gobierno federal aplica un programa de aumentos progresivos en el precio de los combustibles automotrices (gasolina y diesel), lo que ya empezó a impactar la demanda, ya que el año pasado la paraestatal vendió 790 mil barriles al día de gasolinas, volumen 1.4 por ciento abajo de los 801 mil 500 barriles que vendió al día en 2010. Por primera vez en años el consumo de la gasolina Magna decreció 0.6 por ciento, al pasar de 743 mil 700 barriles diarios a 738 mil 600 barriles al día; en tanto que las ventas de la gasolina calidad Premium se recuperaron 4.6 por ciento, ya que en 2010 el volumen fue de 57 mil 800 barriles al día y al cierre del año pasado el volumen promedió 60 mil 500 barriles. La tendencia negativa también se mostró en la producción de diesel, ya que disminuyó 5.4 por ciento, al pasar de 289 mil 500 barriles diarios en 2010 a 273 mil 800 barriles al día en 2011, en promedio. Por lo tanto, en 2011 Pemex importó 678 mil 200 barriles de petrolíferos (diesel, combustóleo, gas licuado de petróleo, gasolinas, entre otros), lo que implicó un incremento de 8.1 por ciento respecto al volumen comprado en el exterior en 2010. En cuanto a la producción de petróleo crudo, la paraestatal confirmó que la plataforma fue de dos millones 550 mil barriles, volumen uno por ciento debajo del volumen que produjo en 2010, cuando resultó de dos millones 576 mil barriles. La producción de gas natural retrocedió de siete mil 20 millones de pies cúbicos diarios a seis mil 594 millones de pies cúbicos.